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ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA – 20/02/2017 
 
 
 
 
Ao vigésimo dia do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, sob a Presidência do 
Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO e presentes os Vereadores: EDIVALDO 
BERTIPAGLIA; LUIZ CARLOS CHIAPARINE; SILENE SILVANA CARVALINI; 
ADEILSON PEREIRA DA SILVA; ALEXANDRE CARLOS PERES; ARTHUR 
MACHADO SPÍNDOLA; CÉLIO MASSAO KANESAKI; JOÃO DE SOUZA NETO; 
JORGE LUIS LEPISK; LUIZ ALBERTO PEREIRA e RICARDO LONGATTI FRANÇA, 
havendo portanto número legal, foi lido o texto bíblico (provérbios 30:05) pelo 
Vereador Adeilson Pereira da Silva e a seguir o sr. Presidente passou para o 
EXPEDIENTE que constou do seguinte: 
01-Leitura da Ata da Sessão Solene de Posse e Instalação da Legislatura 2017/2020, 
realizada aos 01/01/2017. 
Na Secretaria da Câmara à disposição. 
02- Após leitura, colocada em votação a Ata da 1ª Sessão Extraordinária, realizada 
aos 01//01/2017, foi APROVADA sem emendas ou retificações. 
03-Após leitura, colocada em votação a Ata da 2ª Sessão Extraordinária, realizada 
aos 01/01/2017, foi APROVADA sem emendas ou retificações. 
04- Após leitura, colocada em votação a Ata da 3ª Sessão Extraordinária, realizada 
aos 25/01/2017, foi APROVADA sem emendas ou retificações. 
05- Leitura do ofício de informação nº. AP-006/2017 dos Vereadores Alexandre Carlos 
Peres, Arthur Machado Spíndola e Ricardo Longatti França, referente a composição 
de bloco parlamentar. 
À disposição na Secretaria da Câmara. 
06- Leitura do ofício G.P. nº 24/2017 da Prefeitura Municipal em resposta ao 
Requerimento nº 64/2016 de autoria do Vereador Carlos Alberto Rezende Lopes. 
À disposição na Secretaria da Câmara. 
07- Leitura dos ofícios nºs 1625/16 e 1532/16 da Caixa Econômica Federal 
informando a liberação de recursos financeiros. 
À disposição na Secretaria da Câmara. 
08- Balancete nº 0001/2017 da Mesa da Câmara Municipal – referente ao mês de 
dezembro/2016. 
Na Secretaria da Câmara à disposição dos srs. Vereadores. 
09- Balancete nº 0002/2017 da Mesa da Câmara Municipal – referente ao mês de 
janeiro/2017.  
Na Secretaria da Câmara à disposição. 
As indicações foram lidas em bloco. 
10- Indicação nº 0001/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – solicitar ao Executivo o 
envio de projeto de lei instituindo programa de parcelamento de débitos fiscais 
incentivado (PPI) pera o Município e SAAE, nos moldes das Leis nº 6.237/13 e 
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6.500/15, ou mesmo, se o caso, concedendo anistia, sempre que respeitando as 
disposições legais, notadamente a Lei de Responsabilidade Fiscal. 
11- Indicação nº 0002/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – construir banheiro 
público e bebedouros nas proximidades da Guarda Civil de Indaiatuba ou próximo ao 
Centro Cultural Morada do Sol (Piano). 
12- Indicação nº 0003/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – criar vagas de 
estacionamento ao longo da Avenida Ário Barnabé. 
13- Indicação nº 0004/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – instalar bebedouros 
para cães em praças e ao longo do Parque Ecológico. 
14- Indicação nº 0005/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – implantar nas escolas 
do Município o projeto “Maria da Penha Vai às Escolas”. 
15- Indicação nº 0006/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – efetuar a troca de 
material utilizado nas pinturas das faixas de pedestres localizadas no centro da 
cidade. 
16- Indicação nº 0007/2017 do Vereador Ricardo Longatti França – disponibilizar 
ambulâncias permanentes para atender as famílias do bairro Campo Bonito. 
17- Indicação nº 0008/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – instalar uma academia 
de ginástica ao ar livre, no bairro videira. 
18- Indicação nº 0009/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – reinstalar a cobertura 
de ponto de ônibus, localizado na Rua Martinho Lutero, nº 1.219, em frente ao Centro 
Esportivo do Jardim São Conrado. 
19- Indicação nº 0010/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – realizar manutenção no 
banheiro público da Praça Prudente de Moraes (Praça dos Bancos). 
20- Indicação nº 0011/2017 do Vereador Ricardo Longatti França – interceder junto à 
Prefeitura de Campinas e a EMTU, cobrando providências em relação ao ponto final 
das linhas 600 e 601 (Indaiatuba-Campinas). 
21- Indicação nº 0012/2017 do Vereador João de Souza Neto – construir uma creche 
na área central do Município. 
22- Indicação nº 0015/2017 do Vereador João de Souza Neto – implantar barreiras 
para que os ciclistas não transitem em alta velocidade pelo Boulevard da Cecap. 
23- Indicação nº 0019/2017 do Vereador João de Souza Neto – instalar câmeras de 
monitoramento nas praças: Andrea Maria Bonachela, localizada no bairro Vila Brizola, 
da Juventude, localizada no bairro Jardim Belo Horizonte e Renato Vila Nova, 
localizada no bairro Califórnia. 
24- Indicação nº 0020/2017 do Vereador João de Souza Neto – construir uma 
cobertura para as arquibancadas no campo da OSAN. 
25- Indicação nº 0021/2017 do Vereador João de Souza Neto – instalar iluminação no 
campo de futebol da OSAN. 
26- Indicação nº 0022/2017 do Vereador João de Souza Neto – instalar iluminação no 
campo de futebol da Comunidade Independente. 
27- Indicação nº 0024/2017 do Vereador João de Souza Neto – estudar a 
possibilidade da comunidade esportiva utilizar as quadras poliesportivas localizadas 
nas escolas municipais para outras atividades relacionadas ao esporte na cidade em 
horários onde a unidade escolar não esteja formalmente funcionando. 
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28- Indicação nº 0025/2017 do Vereador João de Souza Neto – verificar a 
possibilidade junto ao Polo Shopping quanto a demarcação de uma área para 
funcionários no estacionamento interno. 
29- Indicação nº 0026/2017 da Vereadora Silene Silvana Carvalini – implantar um 
local denominado Lar da Mulher. 
30- Indicação nº 0027/2017 da Vereadora Silene Silvana Carvalini – criar a Central de 
Interpretação de Libras – CIL. 
31- Indicação nº 0029/2017 do Vereador João de Souza Neto – disponibilizar uma 
ambulância na Unidade Básica de Saúde do bairro Campo Bonito, 24 horas por dia. 
32- Indicação nº 0030/2017 do Vereador João de Souza Neto – verificar a 
possibilidade de alteração do fluxo de veículos no trecho localizado entre a Avenida 
Francisco de Paula Leite sentido Rua Orestes Mazzoni, passando pela Rua Frederico 
Ozanan localizado a Rua Albino Brizola Ulistika dando acesso a Rua Tabajara 
Valeriano Carvalho localizado no Jardim Bom Princípio chegando assim a Avenida do 
Parque Ecológico Engenheiro Fabio Roberto Barnabé. 
33- Indicação nº 0035/2017 do Vereador João de Souza Neto – reativar o Conselho 
Municipal de Esportes. 
34- Indicação nº 0036/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – acrescentar no projeto 
esportivo a modalidade corrida de rua. 
35- Indicação nº 0037/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – reajustar o valor 
do vale-cesta dos servidores públicos municipais, autárquicos e fundacionais para R$ 
348,35 (trezentos e quarenta e oito reais e trinta e cinco centavos). 
36- Indicação nº 0039/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – reinstalar as 
coberturas das mesas de alimentação da Praça Dom Pedro II. 
37- Indicação nº 0040/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – realizar consertos dos 
quiosques nos telhados e coberturas dos quiosques localizados na Praça Prudente de 
Moraes. 
38- Indicação nº 0041/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – solicitar a retirada dos 
antigos postes dos semáforos. 
39- Indicação nº 0042/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – instalar semáforo na 
confluência da Avenida Horst Frederico João Heer com Clóvis Ferraz de Camargo, no 
bairro Campo Bonito. 
40- Indicação nº 0043/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – transformar o canteiro 
central da Avenida 9 de Dezembro, em frente ao Pronto Socorro do HAOC, em 
estacionamento de 45º graus. 
41- Indicação nº 0044/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – efetuar melhorias na 
Rua Yoriko Gonçalves, no bairro Oliveira Camargo, a partir da Rua 15 (rua da última 
praça). 
42- Indicação nº 0045/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – efetuar melhorias na 
iluminação e na pavimentação de alguns trechos da parte interna do Parque 
Ecológico (pista de caminhada). 
43- Indicação nº 0048/2017 do Vereador João de Souza Neto – verificar a 
possibilidade de adequação do Ginásio Municipal de Esportes de Indaiatuba em um 
Centro Cultural. 
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44- Indicação nº 0051/2017 do Vereador João de Souza Neto – implantar um 
mercadão na antiga rodoviária. 
45- Indicação nº 0053/2017 do Vereador Ricardo Longatti França – instalar um banco 
de sangue em Inda 
46- Indicação nº 0054/2017 do Vereador Ricardo Longatti França – realizar estudo 
para instalação de ecoponto para resíduos sólidos em Indaiatuba. 
47- Indicação nº 0055/2017 do Vereador Ricardo Longatti França – realizar uma 
reestruturação nos horários das creches municipais. 
48- Indicação nº 0056/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – melhorar a sinalização 
de trânsito na confluência das Ruas Itu e 11 de Junho, na Vila Furlan. 
49- Indicação nº 0059/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – aumentar para 2 
(duas) horas, o tempo de integração entre os ônibus do transporte coletivo. 
50- Indicação nº 0060/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – realizar estudo para 
abertura de novos retornos nas Avenidas: Francisco de Paula Leite, Manoel Ruz 
Peres e Ário Barnabé, todos no sentido bairro-centro. 
51- Indicação nº 0061/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – efetuar melhorias na 
pavimentação da Rua Milton Antônio dos Santos (início da rua), no bairro Camargo 
Andrade III. 
52- Indicação nº 0063/2017 do Vereador João de Souza Neto – realizar a adequação 
de espaços públicos existentes no bairro Campo Bonito, para a elaboração de 
projetos sociais e esportivos. 
53- Indicação nº 0064/2017 do Vereador Adeilson Pereira da Silva – asfaltar trecho no 
final da Rua Presidente Pena, próximo ao número 71, no Jardim Santa Rita. 
54- Indicação nº 0065/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – criar um polo 
gastronômico nas Avenidas Presidente Kennedy e Ário Barnabé. 
55- Indicação nº 0066/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – realizar o plantio 
de grama em barranco entre a Rota dos Cavaleiros e a Rua Roma, no Jardim Europa. 
56- Indicação nº 0067/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – efetuar melhorias no 
sistema de escoamento de água pluviais do bairro Jardim Califórnia e adjacentes. 
57- Indicação nº 0068/2017 do Vereador Adeilson Pereira da Silva – realizar 
manutenção na Rua Araraúna (via não pavimentada), próximo ao número 830, no 
bairro Recreio Campestre Internacional de Viracopos, Gleba 04 
58- Indicação nº 0069/2017 da Vereadora Silene Silvana Carvalini – alterar a jornada 
do trabalho dos servidores que trabalham em turnos ininterruptos de revezamento 
12x36. 
59- Indicação nº 0070/2017 do Vereador João de Sousa Neto – implantar “Taxi 
Lotação”, como meio de transporte alternativo na cidade de Indaiatuba. 
60- Indicação nº 0071/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – realizar a 
recuperação do asfalto na Estrada do Fogueteiro, bem como efetuar a retirada do 
mato nas calçadas adjacentes. 
61- Indicação nº 0072/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – criar uma nova 
faixa de rolamento entre a rotatória da Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé 
(rotatória do Objetivo) e o estacionamento do Parque Ecológico. 
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62- Indicação nº 0073/2017 do Vereador Arthur Machado Spíndola – implantar um 
semáforo ou outra medida efetiva para amenizar acidentes no cruzamento da Rua 
Quinze de Novembro com a Avenida Presidente Kennedy. 
63- Indicação nº 0074/2017 do Vereador Arthur Machado Spíndola – implantar um 
semáforo ou outra medida efetiva para amenizar acidentes no cruzamento da Rua 
Quinze de Novembro com a Rua Humaitá. 
64- Indicação nº 0075/2017 do Vereador Arthur Machado Spíndola – implantar 
semáforo ou outra medida efetiva para amenizar acidentes no cruzamento da Rua 
Tuiuti com a Rua 24 de Maio. 
65- Indicação nº 0076/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – instalar um 
semáforo de pedestres na Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé ao lado E.E. 
Profª. Suzana Benedicta Gigo Ayres. 
66- Indicação nº 0077/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – efetuar a limpeza de 
área pública localizada ao lado da Rua Itaquera, Jardim Paulista. 
67- Indicação nº 0078/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – realizar a recuperação 
asfáltica da Avenida Josué Ferreira da Silva, entre o trecho da rotatória até o 
Condomínio Residencial Vitória Régia. 
68- Indicação nº 0079/2017do Vereador Luiz Alberto Pereira – providenciar a 
cobertura do ponto de ônibus de transporte coletivo localizado na Rua Itaquera, 
defronte à Rua Freguesia do Ó, no Jardim Paulistano. 
69- Indicação nº 0080/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – realizar estudo 
para melhoria do trânsito na rotatória da Avenida Francisco de Paula Leite com a Rua 
dos Indaiás. 
70- Indicação nº 0081/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – instalar semáforo 
de pedestres na Avenida Horst Frederico João Heer com Avenida Clóvis Ferraz de 
Camargo. 
71- Indicação nº 0082/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – efetuar melhorias 
na estrutura da quadra gramada do Parque Ecológico, utilizada para treino dos atletas 
de rugby e de outras modalidades. 
72- Indicação nº 0083/2017 do Vereador Luiz Carlos Chiaparine – instalar redutor de 
velocidade na Rua Bernardino Bonavita, nº 2.160, Vila Avaí, sentido Avenida 
Conceição. 
73- Indicação nº 0084/2017 do Vereador Luiz Carlos Chiaparine – instalar redutor de 
velocidade na Rua Colômbia, nº 600. 
74- Indicação nº 0085/2017 do Vereador Luiz Carlos Chiaparine – solicitar a empresa 
de transporte urbano (Viação Indaiatubana) a possibilidade de abrir a agência no 
sábado até às 12h, para que os usuários possam recarregar seus cartões. 
75- Indicação nº 0086/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – instalar câmeras de 
segurança na Alameda José Amstalden do numeral 1945, Jardim Maringá. 
76- Indicação nº 0087/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – efetuar a repintura das 
faixas de pedestres nas ruas do centro da cidade. 
77- Indicação nº 0088/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – incluir na aba do 
programa acolhida dos CRAS, uma opção de inserção de Currículos dos Jovens do 
Programa Pró-Jovem. 
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78- Indicação nº 0090/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – instalar semáforo 
na confluência das Ruas Aristóteles Pereira dos Santos e João Martini. 
79- Indicação nº 0091/2017 do Vereador Célio Massao Kanesaki – implantar uma feira 
noturna no Pavilhão da Viber, das 17h às 22h. 
80- Indicação nº 0092/2017 do Vereador Célio Massao Kanesaki – transformar em 
sentido único a extensão da Rua Armando Salles de Oliveira. 
81- Indicação nº 0093/2017 do Vereador Adeilson Pereira da Silva– verificar a 
possibilidade de instalação de traves de futebol de salão e possíveis alterações na 
quadra de tênis localizada próximo a lagoa, na praça Frei Galvão, no Jardim Monte 
Verde. 
82- Indicação nº 0094/2017 do Vereador Luiz Carlos Chiaparine – instalar sistema de 
monitoramento de câmeras para melhorar a segurança do bairro Chácara Videira na 
Estrada Municipal José Boldrini, entre a Estrada IDT 371 e Avenida Admilson Roberto 
Casarin. 
83- Indicação nº 0095/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – efetuar a retirada 
(fechamento) das travessias dos canteiros centrais das avenidas do Município. 
84- Indicação nº 0096/2017 do Vereador Adeilson Pereira da Silva – instalar uma 
lombada na Avenida Coronel Antônio Estanislau do Amaral, nº 277, entre o final da 
ponte e início da via, perto da saída do Condomínio Residencial Village Azaléia. 
85- Indicação nº 0097/2017 do Vereador Luiz Carlos Chiaparine – instalar redutor de 
velocidade na Rua Sebastião Nicolau, nº 73 (sentido centro), Vila Nossa Senhora 
Aparecida. 
86- Indicação nº 0098/2017 do Vereador Luiz Carlos Chiaparine – construir uma 
creche no bairro Chácara Videira, na Estrada Municipal José Boldrini, entre a Estrada 
IDT 371 e Avenida Euclides Galvão, onde está localizada uma área pertencente a 
Prefeitura. 
87- Indicação nº 0099/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – incluir uma nova pista 
de skate para o público infantil e para iniciantes, no Parque Ecológico, sendo de uso 
exclusivo para os mesmos. 
88- Indicação nº 0100/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – efetuar a limpeza e 
manutenção do Parque na Rua Orlando Barnabé (antiga 85) do Jardim Morada do 
Sol. 
89- Indicação nº 0101/2017 do Vereador Jorge Luis Lepinsk – implantar um semáforo 
entre as Ruas 15 de Novembro e Humaitá, esquina do Shopping Jaraguá, no Centro. 
Com a palavra o sr. Presidente disse que antes das sessões estaria no telão a pauta 
da sessão para que todos pudessem acompanhar. Lembrou que cada Vereador tinha 
três minutos para dar destaque as suas indicações. Disse que elas eram 
apresentadas de acordo com a ordem em que eram protocoladas e poderia ocorrer de 
algum Vereador protocolar indicação já protocolada por outro Vereador, então seria 
respeitada a que havia sido protocolada primeira. 
Usaram da palavra para dar ênfase em indicações de suas autorias os Vereadores: 
Ricardo Longatti França; Alexandre Carlos Peres; João de Souza Neto; Arthur 
Machado Spíndola; Célio Massao Kanesaki; Jorge Luis Lepinsk e Edvaldo Bertipaglia. 
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Com a palavra o sr. Presidente destacou duas indicações de sua autoria e a seguir 
solicitou que a Vereadora Silene Silvana Cavalini, 2ª Secretária continuasse a leitura 
da pauta da sessão.  
As moções foram lidas em bloco. 
90- Moção nº 0001/2017 do Vereador Ricardo Longatti França – pesar pelo 
falecimento de Ramão Gasgues, ocorrido aos 07 de janeiro de 2017. 
91- Moção nº 0002/2017 do Vereador Arthur Machado Spíndola – pesar pelo 
falecimento de Pedro Miguel Bezerra, ocorrido aos 10 de janeiro de 2017. 
92- Moção nº 0003/2017 do Vereador Célio Massao Kanesaki – pesar pelo 
falecimento da Sra. Maria do Carmo Carvalho Glisotte, ocorrido no dia 26 de janeiro 
de 2017. 
93- Moção nº 0004/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – pesar pelo 
falecimento do Sr. Rubens Pavan, ocorrido aos 12 de fevereiro de 2017. 
94- Moção nº 0005/2017 da Vereadora Silene Silvana Carvalini – pesar pelo 
falecimento do Dr. Mario Hiroshi Harima, ocorrido aos 11 de fevereiro de 2017. 
95- Moção nº 0006/2017 do Vereador Célio Massao Kanesaki – pesar pelo 
falecimento do Sr. Flogencio Soares Neto, ocorrido no dia 12 de fevereiro de 2017. 
96- Moção nº 0007/2017 do Vereador Alexandre Carlos Peres – pesar pelo 
falecimento do Sr. Arlei Peres, ocorrido aos 12 de fevereiro de 2017. 
As moções de pesar serão enviadas as famílias enlutadas. 
97- Moção nº 0008/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – congratulações a Sra. 
Rita da Cássia Trasferetti pelo excelente trabalho prestado por ela enquanto esteve à 
frente da Secretaria Municipal da Educação. 
Com a palavra o Vereador Luiz Alberto Pereira convidou os demais Vereadores para 
subscreverem a moção de apoio a Secretária Rita pelo trabalho prestado por ela 
enquanto esteve à frente à Secretaria Municipal da Educação. 
Ela estava deixando a pasta para tratar de assuntos particulares, desejava a ela 
sucesso nessa nova etapa profissional assim como desejava sucesso à nova 
secretária que estava assumindo a pasta. 
Com a palavra o Sr. Presidente concordou com as palavras do Vereador Luiz Alberto 
Pereira e disse que a Rita havia prestado excelente trabalho em nossa cidade, 
juntamente com a equipe da Secretaria da Educação. Agradecia a ela tudo o que 
havia feito na Secretaria por nossa cidade. 
Colocada em votação a moção foi APROVADA. 
98- Projeto de Decreto Legislativo nº 0002/2017 da Mesa da Câmara Municipal – 
Dispõe sobre a doação de quadros para que sejam incorporados ao Acervo 
documental da Fundação Pró-Memória de Indaiatuba, e dá outras providências.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
99- Projeto de Lei nº 0002/2017 do Vereador Hélio Alves Ribeiro – Institui a Semana 
de Conscientização, Prevenção e Combate ao Bullying Escolar no Município de 
Indaiatuba, e dá outras providências.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
100- Projeto de Lei nº 0003/2017 do Vereador Arthur Machado Spíndola – Dispõe 
sobre a proibição da queima, soltura e manuseio de fogos de artifício e artefatos 
pirotécnicos no Município de Indaiatuba.  
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Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
101- Projeto de Lei nº 0005/2017 do Executivo Municipal – Dá nova redação ao inciso 
II, do art. 3º, da Lei nº 5.570, de 02 de junho de 2009, que autoriza o Poder Executivo 
a proceder a alienação mediante parcelamento, nas condições que especifica, aos 
contemplados dos imóveis localizados no Distrito de Micro e Pequena Empresa, a que 
se refere a Lei nº. 4.836 de 23 de dezembro de 2005, que autoriza o Poder Executivo 
a implantar a operação consorciada, na forma do disposto na Lei Federal nº. 
10.257/01 (Estatuto da Cidade), através do Programa de Incentivo à criação de 
Distrito de Micros e Pequenas Empresas – DIMPE, e dá outras providências.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
102- Projeto de Lei nº 0007/2017 do Vereador Edvaldo Bertipaglia – Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de divulgação do canal de atendimento da Guarda Civil de Indaiatuba 
– 153 – nos veículos de transporte coletivo e repartições públicas municipais.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
103- Projeto de Lei nº 0008/2017 do Vereador Luiz Alberto Pereira – Denomina Rua 
Sálvio Antônio Martins, o logradouro público do loteamento denominado “Europark 
Comercial”, que especifica.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
104- Projeto de Lei nº 0009/2017 do Executivo Municipal – Dá nova redação a 
dispositivos da Lei nº 4.135, de 15 de abril de 2002, que institui o Conselho Municipal 
da Juventude.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
105- Projeto de Lei nº 0010/2017 do Executivo Municipal – Dispõe sobre a concessão 
administrativa de uso de um lote de terra pertencente ao Patrimônio Público 
Municipal, em favor da “S.I.S.N.I – Sociedade Interativa Sol Nascente de Indaiatuba”, 
e dá outras providências.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
106- Projeto de Lei nº 0011/2017 do Executivo Municipal – Dispõe sobre o 
lançamento e a cobrança de contribuição de melhoria na execução de obras de 
pavimentação asfáltica, colocação de guias e sarjetas do sistema viário que 
menciona, e dá outras providências.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
107- Projeto de Lei nº 0012/2017 do Executivo Municipal – Autoriza a premiação em 
dinheiro aos vencedores dos concursos promovidos pela Secretaria Municipal de 
Cultura, no corrente exercício, e dá outras providências.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
108- Veto nº 0001/2017 do Executivo Municipal – Veto Total aposto ao Projeto de Lei 
nº 168/16 de autoria do Vereador Célio Massao Kanesaki que denomina Rua Antônio 
Ignácio Ambiel, o logradouro público que especifica.  
Enviado às comissões permanentes a ele pertinentes para os devidos pareceres. 
A seguir passou-se para a PALAVRA LIVRE que constou do seguinte: 
Com a palavra o Vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA disse que como Líder de 
Governo se colocava a disposição dos demais vereadores em relação aos projetos do 
Executivo Municipal. Seu gabinete sempre estaria aberto à população. Seguiu 
fazendo comentários sobre o aumento do valor da cesta básica sugerida pelo 
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Vereador Alexandre Carlos Peres, contestou a forma utilizada por ele para se chegar 
a renda per capita, que segundo seu entendimento não poderia levar em 
consideração o excesso de arrecadação, devido as verbas vindas do governo federal 
que não estavam previstas. Mencionou também a queda de recolhimento de ICMS e 
outros tributos. JOÃO DE SOUZA NETO, que deu ênfase a duas indicações por ele 
apresentada, sendo uma delas sobre a criação de “taxi lotação” para amenizar os 
problemas de transporte público e a implantação de um crematório de animais; 
RICARDO LONGATTI FRANÇA que enfatizou indicações por ele apresentadas em 
relação as questões do transporte coletivo e das creches quanto ao horário de 
funcionamento das mesmas,  visando atendimento as famílias que precisavam das 
vagas e também melhoras nas condições de trabalho dos funcionários; ALEXANDRE 
CARLOS PERES cumprimentou alguns funcionários do SAAE presentes na plateia e 
o ex-Vereador Jair Leme pela passagem de seu aniversário, reiterou a importância do 
sr. Prefeito rever o valor da cesta básica dos funcionários que estava defasada e em 
relação a renda per capita, o conceito era  orçamento dividido pela população. Falou 
sobre as reclamações em relação ao transporte coletivo, principalmente pelo tempo 
da integração, meia hora ser, pouco, pois quem vinha de bairros mais periféricos até 
chegar ao centro já não conseguia pegar outro coletivo com o mesmo bilhete. 
Defendeu a ampliação desse tempo para duas horas. Também, mencionou a Estrada 
do Fogueteiro cujo asfalto estava danificado, devido a algumas obras, motivos para se 
parabenizar, mas as imperfeições do asfalto tinham que ser corrigidas e as calçadas 
feitas, para que os pedestres não corressem perigo andando pelas ruas. O mato 
também estava grande. Não podiam se esquecer daquela região. Com a internet, 
facebook, telefone era muito fácil a qualquer hora encontrar os Vereadores e estava 
percebendo que isso tinha incomodado porquê, de 30 mensagens recebidas, vinte era 
pedido de emprego, uma situação preocupante. A corrupção havia quebrado o Brasil 
e feito esse pessoal fica desempregado. Em reportagem jornalística havia sido 
mencionado que em Indaiatuba tinha 12.000 desempregados e em 2000/2001 a taxa 
era zero. O pedido chegava e não podia enganar o cidadão que enviava o currículo, 
por isso havia entrado em contato com uma agência de emprego, onde estavam 
enviando os currículos, mas como isso não bastava havia conseguido dois cursos de 
auxiliar de RH e vendas com 30 vagas cada um, a serem ministrados em duas salas 
na Max Planck. Os participantes receberiam vale transporte, certificado, pois com 
qualificação a pessoa poderia competir com certa vantagem para um lugar no 
mercado de trabalho. Agradeceu a Srª Norma e companheiros do Voto Consciente 
pelo acompanhamento dos trabalhos da Câmara; CÉLIO MASSAO KANESAKI, 
desejou boas-vindas aos novos vereadores, dizendo ser muito importante a 
renovação da Casa. O ano seria bem movimentado e isso era importante para a 
cidade. O ano havia se iniciado com bastante obras e quanto a ele continuaria com o 
trabalho de muito trabalho e responsabilidade, mas um pouco diferente de seu 
primeiro mandato, quando tinha pouca experiência. Ficaria mais próximo à população 
e através do bom relacionamento que tinha com a administração e que procuraria 
manter, procuraria resolver solicitações da população. Mencionou a presença de 
maior número de pessoas na sessão e destacou a importância da participação 
popular nas mesmas. Estava feliz pois era uma continuidade de seu trabalho e no ano 
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passado o então Vereador Carlos Rezende que fazia muita falta na Casa, batia muito 
no tema “parto humanizado” e esta semana havia sido inaugurada a ala da 
maternidade chamada de PPP, parto, pós-parto e puerpério, cuja denominação havia 
sido indicada pelo Vereador Alexandre “Maria Carolina Ambiel”, bela homenagem que 
constou com a presença de vários familiares da mesma. A humanização do parto, 
onde várias militantes haviam ficado tempo aqui debatendo, mas hoje não estavam 
presentes, mas a conquista havia sido de todos, o projeto havia sido aprovado. 
Relembrou quando da aprovação do projeto assinado por todos os vereadores na 
legislatura anterior e disse que este ano a nova ala havia sido inaugurada, dando as 
mulheres o direito de escolher pelo parto humanizado em nossa cidade. Outro fato 
importante era a questão dos cursos profissionalizantes, hoje o Ministro da Educação 
havia vindo participar na aula inaugural da PRONATEC, na FIEC onde já haviam se 
formado mais de dez mil alunos em cursos técnicos profissionalizantes. Indaiatuba 
tinha a FIEC que era uma referência nacional; JORGE LUIS LEPINSK cumprimentou 
o ex-Vereador Jair Leme pelo aniversário e disse que concordava com palavras do 
Vereador Alexandre Carlos Peres, mas se apegava às palavras do Vereador Luiz 
Alberto Pereira, Indaiatuba tinha problemas, mas bem menores que Monte Mor e 
doze mil desempregados chegava a ser menos que 5% da população. Seguiu 
dizendo haver uma verba de quase trinta milhões para investimento na área da 
habitação, e achava ser necessário mudar a lei de contemplação de casas populares, 
a lei atual não permitia que viúva cujos filhos houvessem saído de casa, pudessem ter 
sua habitação. Casas tinha que ser doadas a quem precisava e não por sorte. 
Apontou alguns pontos a serem modificados na lei para que quem realmente 
precisasse tivesse a casa e não quem tivesse sorte. Quanto as creches, mães 
deixavam lá as crianças e iam a shopping, era necessárias regras priorizando as 
mães que trabalhavam; ARTHUR MACHADO SPINDOLA agradeceu seu pai e sua 
avó pela presença e enfatizou a importância de receber o apoia da família. Muito 
importante a discussão dos Vereadores, para demonstrar que apesar de não ter tido 
Ordem do Dia, houve discussão, trabalho, conversa, diálogo, pois essa era a grande 
importância do Legislativo. Era essa pluralidade, era ter várias opiniões, várias visões, 
mas sempre se chegando a um consenso para o melhor de Indaiatuba. Podiam ter a 
certeza que o que apresentasse aqui sempre seria para benefício da população e 
com certeza teria o apoio da situação. Como havia dito no discurso de posse, 
qualquer coisa que fosse para o bem de Indaiatuba, tinha a certeza que a Casa iria 
aprovar. Aproveitava para deixar um convite, a quem gostava de história, de contos, 
aproveitaria as próximas palavras livres para demonstrar por meios de fatos 
históricos, por meio da atuação do Legislativo, o quanto era importante o trabalho de 
um Vereador. Falaria sobre antigos Vereadores da Casa, os projetos que haviam sido 
feitos, as formas com que haviam atuado, pois havia a mania de acreditar que a bela 
Indaiatuba, se devia a atos do Executivo e não era verdade, o Poder Legislativo 
sempre havia contribuído, contribuía e continuaria a contribuir muito para o avanço de 
nossa cidade. Nas próximas sessões, apresentaria alguns Vereadores antigos, 
projetos e como Indaiatuba havia chegado a grande cidade que era, e EDVALDO 
BERTIPAGHIA com relação as creches, também ouvia muitas reclamações quanto a 
liberação das crianças as 16h30min, sendo que a maior parte das pessoas que 
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trabalhavam não podiam pega-las nesse horário, algumas creches liberavam as 18hs, 
em sua opinião o maior problema estava na administração. A maioria das creches 
eram administradas por determinados grupos: do Padre Chico, Maçonaria, espiritas, 
etc. e era muito próximo de uma delas, onde a liberação era feita perto das 18hs. A 
maioria dos funcionários trabalhavam sob o regime da CLT, alguns poderiam entrar 
mais cedo e sair antes, enquanto outros podiam entrar mais tarde e sair também mais 
tarde. Iria conversar com a nova Secretária da Educação e ver o que podia ser feito a 
respeito. Agradeceu ao Vereador Luiz Alberto Pereira por tê-lo ajudado a resolver a 
liberação de uma subvenção para uma creche da qual era muito próximo, 
imediatamente após ter solicitado a ele que o ajudasse na questão. Agradeceu 
novamente ao Vereador Luiz Alberto Pereira pela ajuda. 
Com a palavra o sr. Presidente disse que a maternidade havia sido inaugurada na 
semana passada, e as reivindicações solicitadas aqui no ano passado por algumas 
mulheres que queriam parto humanizado, presença de doulas, havia sido 
contemplada com a inauguração da nova maternidade. Lamentou que uma semana 
antes da inauguração da maternidade o dr. Mário havia falecido, ele que tão bem 
representava a parte obstétrica do HAOC. A grande preocupação das gestantes era o 
momento do parto, e certamente agora seria facilitado para os partos humanizados, 
para a presença de uma doula se fosse o caso, presença de um familiar para acalmar 
a gestante neste momento difícil. Haviam contado com a presença do Ministro 
Mendonça Filho, na aula inaugural, com mais 150 alunos que iriam fazer diversos 
cursos, logística, culinária e outros. A presença de um ministro em nossa cidade 
mostrava o respeito que Indaiatuba representava em todo país, além desses alunos 
que haviam tido aula inaugural, hoje, mais 950, contabilizando mais 1.100 jovens 
capacitados para o mercado de trabalho. Como havia dito o Vereador Massao, já 
haviam sido mais de dez mil e sabiam que o país passava por momento difícil, 
Indaiatuba tinha se mostrado de uma forma diferente apesar do Vereador Alexandre 
ter informado que existiam 12.000 desempregados, mas a FIEC tinha mantido as 
opções para que esses jovens pudessem se aperfeiçoar e estivessem aptos ao 
mercado de trabalho. Isso se devia também a excelente gestão do Prefeito Reinaldo 
Nogueira e o Prefeito Gaspar também estava dando sequência a este trabalho e com 
certeza faria um ótimo governo. Estava recebendo os Vereadores e os atendendo e 
tinha a certeza que continuaria presando pelo bom atendimento à Casa, até porque 
tudo passava por aqui, pela Camara. Parabenizou o ex-Vereador Jair Leme e o sr. 
Luiz Carvalini, pois não tinha como olhar para a enfermeira Silene sem ver o sr. Luiz. 
Ele sempre havia estado acompanhando as sessões de Camara, que Deus o 
abençoasse e lhe desses muitos anos de vida. Agradeceu a todos os funcionários da 
Casa pela recepção e colaboração. Desejou que tivessem discussões sadias, visando 
sempre a melhorias na cidade e tinha a certeza que iria acontecer. Agradeceu aos 
funcionários do seu gabinete pela colaboração e aos demais funcionários, pois 
pretendia fazer um bom mandato e se assim o fosse todo estariam sendo 
beneficiados, com as ações que estaria desenvolvendo nesses dois anos. Fez 
comentários sobre a ideia do Vereador Luiz Alberto Pereira, “Esqueça um livro na 
Câmara” e o Vereador Arthur havia dito que em cada sessão ele falaria sobre um 
Vereador, uma ação desenvolvida lá atrás, iria trazer também um projeto denominado 



 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 
 

P A L Á C I O  V O T U R A 
 

Rua Humaitá nº 1167 Centro – Fone/Fax: (19) 3885-7700* 
CEP: 13.339-140 - Indaiatuba - SP 

 

 

“Leitura na Câmara”, destinado a escolas, para que venham aqui um dia, para fazer 
um dia de leitura, mas que a equipe de trabalho da Casa pudesse expor o que era ser 
Vereador e todas as ações que aconteciam aqui. Sua intenção era promover a 
abertura para que a comunidade pudesse participar cada vez mais da política da 
cidade. Agradeceu a presença de todos e convidou-os para a próxima sessão no dia 
01 de março, quarta-feira de cinzas ás 18h00min. 
Nada mais havendo para tratar, as 19H40min53seg, deu-se por encerrada a presente 
sessão e de tudo para constar, foi lavrada a presente Ata que depois de lida e 
aprovada vai pelo sr. Presidente e pelo 1º Secretário assinada. 
 
 
HÉLIO ALVES RIBEIRO 
Presidente 
 
 
LUIZ CARLOS CHIAPARINE 
1º Secretário 

 

 

 
 

  


